

Laine de verre : Etex promet d'investir sur le site mosellan d'Ursa

by Les Echos - dimanche, juillet 17, 2022

<http://correspondances.fr/laine-de-verre-etex-promet-dinvestir-sur-le-site-mosellan-dursa/>

Le groupe belge, qui officialise ce matin la reprise du fabricant de laine de verre allemand Ursa, pointe l'usine mosellane de Saint-Avold comme cible prioritaire de ses prochains investissements.

Officialisée ce 1er juin, la reprise, pour un montant de près d'un milliard d'euros, du spécialiste allemand de l'isolation Ursa par le groupe international Etex, basé en Belgique, présentera probablement une incidence positive sur la seule implantation industrielle française d'Ursa à Saint-Avold (Moselle).

Spécialiste des produits de construction légers - plâtre, couverture de façades, protections anti feu et constructions préfabriquées et modulaires - l'entreprise familiale belge présente une dimension mondiale, avec 140 sites et 13.500 salariés dans 45 pays pour un chiffre d'affaires de 3 milliards d'euros en 2021.

Une probable extension

Etex, qui compte 1.650 salariés sur ses 17 sites français, n'était pas présent sur le marché de l'isolation . L'unité Ursa de Saint-Avold, dont les deux lignes produisent respectivement 28.000 tonnes de laine de verre et 260.000 mètres cubes de polystyrène extrudé, permettra à sa division française de proposer des solutions complètes, tant en construction qu'en rénovation. Créée en 2001, l'usine mosellane, alors détenue par le groupe espagnol Uralita, a connu trois extensions successives dont la dernière, en 2008, avait mobilisé un investissement de 10 millions d'euros. La prochaine étape avoisinerait ce montant.

Repris en 2017 par le fabricant de matériaux de construction allemand Xella international, Ursa détient 13 usines de production dont huit sont spécialisées dans la laine minérale. La rentabilité de ce produit peu coûteux étant étroitement liée aux coûts de transport, le marché français est desservi par les usines de Saint-Avold, de Desselgem en Belgique et de El Pla de Santa Maria en Espagne. Le siège social français, lui, se situe à Noisy-le-Grand en région parisienne.